



Votants : 81
Convocation du Conseil d'Agglomération :
le 18 septembre 2015
Affichage du Compte-rendu Sommaire :
le 29 septembre 2015

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL

Séance du lundi 28 septembre 2015

ECONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE – SOUTIEN A LA PLATEFORME REGIONALE DE FINANCE SOLIDAIRE ADEFIP POUR L'ANNEE 2015

Titulaires présents :

Jérôme BALOGE, Jeanine BARBOTIN, Alain BAUDIN, Anne BAUDOIN, Jean-Michel BEAUDIC, Thierry BEAUFILS, Jacques BILLY, Jean BOULAIS, Christian BREMAUD, Dany BREMAUD, Jacques BROSSARD, Carole BRUNETEAU, Christelle CHASSAGNE, Alain CHAUFFIER, Didier DAVID, Sylvie DEBOEUF, Luc DELAGARDE, Stéphanie DELGUTTE, Pascal DUFORESTEL, Romain DUPEYROU, Gérard EPOULET, Jean-Claude FRADIN, Jean-Martial FREDON, Marie-Chantal GARENNE, Isabelle GODEAU, Alain GRIPPON, Véronique HENIN-FERRER, Anne-Lydie HOLTZ, Christine HYPEAU, Florent JARRIAULT, Bruno JUGE, Lucien-Jean LAHOUSSE, Rabah LAICHOIR, Alain LECOINTE, Alain LIAIGRE, Elisabeth MAILLARD, Sophia MARC, Philippe MAUFFREY, Josiane METAYER, Dany MICHAUD, Jean-Pierre MIGAULT, Marie-Paule MILLASSEAU, Joël MISBERT, Serge MORIN, Rose-Marie NIETO, René PACAULT, Michel PAILLEY, Michel PANIER, Sebastien PARTHENAY, Eric PERSAIS, Stéphane PIERRON, Adrien PROUST, Anne-Marie PROUST, Claire RICHECOEUR, Sylvette RIMBAUD, Claude ROULLEAU, Jean-François SALANON, Cécilia SAN MARTIN ZBINDEN, Nathalie SEGUIN, Florent SIMMONET, Michel SIMON, Dominique SIX, Patrick THOMAS, Elodie TRUONG, Yvonne VACKER, Céline VALEZE, Michel VEDIE

Titulaires absents ayant donné pouvoir :

Marie-Christelle BOUCHERY à Sylvie DEBOEUF, Yamina BOUDAHMANI à Christine HYPEAU, Sophie BROSSARD à Jean-Pierre MIGAULT, Thierry DEVAUTOUR à Véronique HENIN-FERRER, Robert GOUSSEAU à Jean-Martial FREDON, Agnès JARRY à Marie-Chantal GARENNE, Dominique JEUFFRAULT à Sebastien PARTHENAY, Guillaume JUIN à Romain DUPEYROU, Gérard LABORDERIE à Rabah LAICHOIR, Jacqueline LEFEBVRE à Alain BAUDIN, Elmano MARTINS à Florent SIMMONET, Alain PIVETEAU à Elodie TRUONG, Marc THEBAULT à Dominique SIX

Titulaires absents suppléés :

Daniel BAUDOIN par Anne-Marie PROUST, Jean-Luc CLISSON par Michel FERRAND

Titulaires absents :

Amaury BREUILLE, Jean-Romée CHARBONNEAU, Charles-Antoine CHAVIER, Simon LAPLACE, Marcel MOINARD

Titulaires absents excusés :

Marie-Christelle BOUCHERY, Yamina BOUDAHMANI, Sophie BROSSARD, Thierry DEVAUTOUR, Gérard GIBAUT, Robert GOUSSEAU, Agnès JARRY, Dominique JEUFFRAULT, Guillaume JUIN, Gérard LABORDERIE, Jacqueline LEFEBVRE, Elmano MARTINS, Jacques MORISSET, Alain PIVETEAU, Marc THEBAULT

Président de séance : Jérôme BALOGE

Secrétaire de séance : Christine HYPEAU

Accusé de réception en préfecture
079-200041317-20150928-C27-09-2015-DE
Date de télétransmission : 30/09/2015
Date de réception préfecture : 30/09/2015

COMMUNAUTE D'AGGLOMERATION DU NIORTAIS

CONSEIL D'AGGLOMERATION DU 28 SEPTEMBRE 2015

ECONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE – SOUTIEN A LA PLATEFORME REGIONALE DE FINANCE SOLIDAIRE ADEFIP POUR L'ANNEE 2015

Monsieur **Eric PERSAIS**, Vice-Président Délégué, expose,

Après examen par la Conférence des Maires,

Sur proposition du Président,

Vu les statuts de la Communauté d'Agglomération du Niortais,

Vu la délibération du Conseil de Communauté du 26 septembre 2011 approuvant le Schéma de Développement Economique et Commercial (SDEC),

Il est rappelé que la Communauté d'Agglomération du Niortais s'est dotée d'un **Schéma de Développement Economique et Commercial (SDEC)** arrêtant, pour la période 2012-2016, un plan d'actions stratégiques dans lequel l'Economie Sociale et Solidaire (ESS) est identifiée comme une filière prioritaire.

La finance solidaire se développe en France depuis plusieurs années, notamment via les nouvelles possibilités offertes par Internet et les réseaux sociaux. Des projets d'entreprises ont ainsi bénéficié de financements d'Internauts via des sites de "crowd funding" ou plateformes de financement participatif (Ex : My Major Company).

Le 8 avril 2014, les acteurs régionaux du financement participatif (les CIGALES de Poitou-Charentes, IPCA, l'ADIE, l'URSCOP Poitou-Charentes, la Crédit Coopératif, la CRESS Poitou-Charentes) se sont réunis pour créer, avec le soutien fort de la Région Poitou-Charentes, une plate-forme régionale de financement participatif appelée ADEFIP (Action pour le Développement Economique par la Finance Participative en Poitou-Charentes). Elle se concrétise via le site Web www.jadopteunprojet.com. Pour l'instant, elle permet de solliciter uniquement les dons des internautes.

Le fonctionnement de cette plate-forme est basé sur le réseau déjà actif des acteurs régionaux de la finance solidaire, qui sélectionnent avec rigueur les projets qu'ils financent et qui organisent un accompagnement durable des entrepreneurs aidés. D'ailleurs, ce sont ces organismes qui sélectionnent, parmi les projets qu'ils soutiennent, ceux qui sont intégrés dans la plate-forme ADEFIP. C'est donc un gage de qualité des projets, de maîtrise du risque et de suivi des financements accordés à une entreprise.

L'ADEFIP a comme ambition de récolter auprès des Internauts des dons et des financements pour plus de 100 projets par an en Poitou-Charentes, pour un volume total estimé à 550 000 € par an après 3 ans de montée en puissance.

L'ADEFIP propose aux collectivités de valoriser les projets locaux financés sur leur territoire. La Communauté d'Agglomération du Grand Angoulême soutient l'ADEFIP par le biais d'une subvention de fonctionnement.

En 2014, la CAN a été la première agglomération à apporter son soutien à l'ADEFIP (subvention de 5 000 €). Elle a bénéficié :

- d'une déclinaison locale de Jadopteunprojet.com (<http://aggloniort.jadopteunprojet.com/>). Ce site dédié aux projets du Niortais a été lancé officiellement lors du Salon de l'ESS 2014. Un projet sur trois a été financé en 2014 (restaurant Au Bled Al Cham sur Niort).
- de sessions d'information et de sensibilisation à la finance solidaire et participative sur le Niortais,
- d'une étude sur les enjeux de la finance participative sur le Niortais et sur les besoins des porteurs de projets en la matière.

Pour 2015, l'ADEFIP sollicite à nouveau la Communauté d'Agglomération du Niortais pour un soutien financier, basé sur un partenariat renforcé, dont les objectifs sont les suivants :

1. Renforcer le contenu et la fréquentation de la déclinaison Niortaise du site Web Jadopteunprojet.com.
2. Informer et sensibiliser les différents acteurs économiques et institutionnels aux enjeux et au fonctionnement de la finance solidaire : permanence de l'ADEFIP à l'ESSentiel à raison d'une journée par mois (mise à disposition gratuite d'un bureau par la CAN), implication dans le projet de création d'un collectif de financeurs locaux en faveur des projets ayant une dimension économique, sociale et solidaire.
3. Accompagner la CAN et les acteurs locaux de la finance solidaire à travailler en réseau à l'échelle de la future région Poitou-Charentes/Aquitaine/Limousin. En effet, l'ADEFIP conforte des partenariats avec des structures de la future grande région.
4. Mettre à disposition une exposition sur la finance solidaire, qui pourra circuler dans les équipements de la CAN (Maison de l'ESS notamment) et auprès des partenaires de la CAN

A ce titre, l'ADEFIP sollicite une subvention de 5 000 € pour 2015. Cette subvention sera versée en une seule fois au vu de la présente délibération.

Il est demandé au Conseil d'Agglomération de bien vouloir :

- Autoriser le versement d'une subvention de 5 000 € à l'ADEFIP pour l'année 2015,
- Autoriser le Président ou le Vice-Président Délégué à signer tout document relatif à cette affaire.

Le conseil adopte à l'unanimité cette délibération.

Pour : 81
Contre : 0
Abstention : 0
Non participé : 0

Eric PERSAIS

Vice-Président Délégué

Accusé de réception en préfecture
079-200041317-20150928-C27-09-2015-DE
Date de télétransmission : 30/09/2015
Date de réception préfecture : 30/09/2015